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大公報記者 夏微（文、圖）

6日，750名參與 「慶祝中華人民
共和國成立七十五周年暨香港回

歸祖國二十七周年─百萬青年看
祖國 滬港同心青少年考察交流計
劃」 的香港師生分兩批，先後搭乘
G100次高鐵列車和D908次高鐵動卧
列車從香港西九龍出發，前往上
海，開啟6天5晚的交流。除了參觀
上海名勝，了解上海經濟及科技的
高速發展，港青們更可通過 「做一
天上海人」 活動，深入了解上海小
區，真正進入上海人的家中、上學
和工作的地方，親身認識上海的民
間風情及地道文化，全方位多維度
體驗 「好City」 的魔都。

做一天上海人沉浸式領略特色文化和祖國發展
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深港新增供電通道 智能化讓停電零感知
【大公報訊】記者李望賢深圳報

道：日前，深圳電網與香港電網之間的
第3台500千伏聯絡變壓器順利啟動。這
標誌着深港電網間新增一個重要供電通
道，增加90萬千瓦電量互送能力，相當
於新建5座110千伏變電站容量，深港電
網架構互聯互通水平進一步提升。

改革開放之初，深港兩地啟動電力
合作。從1979年第一條深港聯網線路工
程啟動到40多年後的今天，深圳與香港
通過多回輸電線路相聯，並通過香港在
深的輸變電設備保障聯絡通道的可靠供
電。香港中華電力有限公司（下稱 「香
港中電」 ）400千伏深圳變電站與南方電
網深圳供電局500千伏深圳變電站相鄰而
建，至今運行已超30年，現有變壓器容

量已無法滿足供電需要，擴容迫在眉
睫。5月以來，南方電網深圳供電局與香
港中電緊密配合、協調聯動，歷經42天
奮戰，順利完成工程建設，在香港回歸
27周年之際獻上了一份珍貴的賀禮。

河套合作區智能變電站投產
在河套深港科技創新合作區，作為

大灣區促進科技創新合作和創新要素高
效便捷流動的重要平台，集中承載了一
批深港頂尖科技創新資源，高端客戶對
供電可靠性和電能質量提出極高的要求
和挑戰。今年上半年，內地首個 「紫荊
花」 型高品質供電接線，在河套合作區
深圳園區地標建築深港開放創新中心投
運。據介紹，採用 「紫荊花」 型接線方

式，當一路電源故障時，故障段被自動
隔離，用戶供電不中斷，當多路電源同
時故障時，通過分布式自愈技術轉由備
用線路供電，可實現毫秒級復電，最大
程度保障深港開放創新中心實現停電
「零感知」 ，支撐河套深圳園區供電可
靠性保持世界頂尖水平。

此外，5月7日，河套合作區首座智
能化變電站110千伏言晨變電站順利投
產，滿足了合作區前期投入產業約6萬千
瓦的負荷缺口。下一步，合作區內還將
規劃新建4座110千伏變電站，建成後可
滿足遠景約50萬千瓦的負荷用電，以一
流供電能力支持保障合作區用電。

據悉，南方電網深圳供電局還積極
探索與香港高校、科研機構和企業的聯

合創新工作機制，牽頭聯合香港理工大
學，圍繞電力裝備職能運檢，申報戰略
性科技合作重點專項國家重點研發計劃
項目，力爭在粵港澳三地打造聯合創新
示範工程，助力粵港澳大灣區國家科學
中心建設。



深港聯網
•深圳電網與香港電網之間
啟動第3台500千伏聯絡變
壓器：增加90萬千瓦電量互
送能力，相當於新建5座
110千伏變電站容量。

河套供電
•規劃新建4座110千伏變
電站，建成後可滿足遠景約
50萬千瓦的負荷用電。

前海供電
•服務港資港企、外資外企
和重大民生、基礎設施建設
快速響應，為信義科技大
廈、創維海外發展大廈等項
目建立綠色通道，重大工程
業擴送電15.5萬千瓦。
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◀南方電網深圳供電局與香港中電工程師
一同拆裝變壓器避雷器。

數說深港供電

活動費用全免 助港青開拓視野
6月中旬，滬

港夕發朝至高鐵動
卧列車才剛剛開行，7月初，港青們便
有機會包車前往上海，這與滬港兩地政
府及社團的鼎力支持密不可分。交流計
劃總團長、滬港社團總會常務副會長麥
德銓告訴記者，這次活動包車，且費用
全免，其初衷是希望能夠讓更多港生都
可以有機會參與其中， 「惠及面更廣，
讓他們有機會在暑期到上海，開拓視
野。」

麥德銓說，這次活動的亮點之一就
是得到了非常多，不同辦學團體、校長
會等的支持， 「涉及到57所學校，所以

學生的覆蓋面就很廣了。」 或許是機會
難得，這次參與報名的師生都非常積
極， 「我們遴選時，要求最小單位是10
個學生和一位帶隊老師，名額有限，大
家非常珍惜。」

在6日的啟動儀式上，政務司副司
長卓永興也表示， 「我們一直積極推展
多元化的內地交流和實習計劃，鼓勵青
年朋友 『行萬里路』 ，親身體驗祖國的
歷史文化內涵和最新發展大勢，以及與
內地的青年朋友多交流，促進民心相
通。今次的交流計劃，正是民政及青年
事務局在 『青年內地交流資助計劃』 下
撥款支持的項目，呼應《青年發展藍

圖》的願景，生動實踐習近平主席 『把
讀萬卷書與行萬里路結合起來』 的號
召。」 大公報記者夏微
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▲6日下午， 「百萬青年看祖國 滬港同心青少年
考察交流計劃」啟動儀式在香港西九龍站舉行。

750港青赴滬交流 全方位體驗魔都City

6日下午， 「百萬青年看祖國 滬
港同心青少年考察交流計劃」 啟動儀式
在香港西九龍站舉行。交流計劃總召集
人、全國人大代表、滬港社團總會主席
姚祖輝在致辭時表示，主辦方希望用世
界一流的交通工具作為交流活動的亮
點， 「希望能讓同學看到我們祖國偉大
的基建和科技，希望同學藉此融入國家
發展大局。」 政務司副司長卓永興在致
辭時說，希望港青們能充分把握這次難
得的機會，好好探索上海這座結合中國
傳統與現代化的繁華之都，並期待港青
能與上海的青年朋友多多交流，建立真
摯的友誼。 「我期望大家在回港之後能
總結旅程的收穫，用你們的所見所聞說
好國家故事。」

逾四百港青乘動卧 夕發朝至
記者獲悉，是次參與交流活動的

750名港青中，有三百多位搭乘了日間
開行的G100次列車，另有四百多位有
機會體驗滬港夕發朝至高鐵動卧列車。
下午的啟動儀式結束後，港青們早早進
入候車室候車，一番交談下，發現他們
大多從未體驗過在列車上過夜。港生林
湘兒說，這也是她第一次坐過夜的高
鐵，覺得很新奇。她的同學卓子霖亦是
如此， 「第一次在列車上睡覺，期待能
有一個好的睡眠，和一個開心的經
歷。」 帶隊老師吳萃躍則通過此前的新
聞報道， 「我想看看是不是真的能一覺
睡到上海。」

「我要和朋友們體驗一下在車上
一起吃泡麵。」 港生張楚凝笑着說，
「就是覺得在高鐵上吃泡麵別有一番風
味。」 對於能夠在高鐵上睡覺，她也是
深感奇妙， 「我是沒有體驗過的，所以
我是非常期待在上面睡一覺。據說十點
會關燈，我還挺想看一下是不是真的這

麼準時。」 港生岑瑋津則是豎起大拇指
讚道， 「我之前是坐過高鐵，但是當時
還沒有動卧，那個時候我是坐了9個小
時去北京，這次去上海可以躺在床上，
第二天起來就可以到上海了，我覺得這
個技術非常好。」

港生冀親身了解上海學習環境
交流計劃總團長、滬港社團總會

常務副會長麥德銓告訴記者，雖然沒有
具體統計過，但這次750名師生中，有
很大一部分，是第一次去上海。

港生卓子霖說，希望可以領略上
海的風土人情和文化，領略祖國的大好
河山。港生林湘兒說，希望能夠感受上
海當地文化，也希望能夠從與當地學生
的交流中了解到上海的學習環境。港生
張楚凝表示， 「我們會去上海的學校裏
參觀，我想看一下，那邊的學習模式和
系統是否和香港有所不同，我聽說會有
晚自習。」 帶隊老師吳萃躍表示， 「我
比較期待的是可以嘗嘗上海的小籠
包。」 此外，與當地學校的交流、京劇
項目等項目他也很感興趣， 「我覺得上
海有很獨特的日常生活文化，我想看看
到底是怎樣的。」

據悉，參與這次 「百萬青年看祖
國 滬港同心青少年考察交流計劃」 的
750名香港中學師生將在上海進行6天
考察，行程包括學校交流、企業和政府
部門參訪、歷史文化景點觀賞活動等
等。除了參觀上海名勝，了解上海經濟
及科技的高速發展，港青們更可通過
「做一天上海人」 的活動，深入了解上

海小區，真正進入上海人的家中、上學
和工作的地方，親身認識上海的民間風
情及地道文化，與上海市民建立友誼，
全方位多維度體驗上海以及祖國的發
展。

我很期待這個團「 做一天
上海人」 活動，讓我們體驗上
海人的生活模式。我之前坐過
高鐵，但當時還沒有動卧，那
時我坐了9小時去北京，這次去
上海可以躺在床上，第二天起
來就到上海了，非常好。

港生岑瑋津

期待可以在車上和
朋友聊聊天，一起吃泡
麵。我覺得在高鐵上吃
泡麵別有一番風味。我
是非常期待在高鐵上睡
一覺的。

港生張楚凝

這次是我第一次去
上海，希望能夠在上海
了解當地的文化，希望
從上海學生那邊認識了
解當地的學習環境。這
也是我第一次坐過夜的
高鐵，覺得很新奇。

港生林湘兒
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我從沒去過上
海，這次能夠去上
海我很興奮，希望
通過這次旅程認識
上海和那裏的生活
文化。

港生葉婉祺

這是我第一次去上
海，希望到上海可以領略
當地的風土人情和文化，
領略祖國的大好山河。這
也是我第一次在列車上睡
覺，期待能有一個好的睡
眠，和一個開心的經歷。

港生卓子霖

上車後發現卧鋪車廂
的空間比我想像中的大。
很期待這一晚的體驗，同
車廂的都是認識的同學，
但平時沒有這樣的機會，
是全新的體驗。

港生湯棟博

這次其實是我第一次去
上海，我比較期待的是可以
嘗嘗上海的小籠包。我看報
道說這個動卧列車比較穩
定，我想看看是不是真的能
夠一覺睡到上海。

帶隊老師吳萃躍


